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FECHA: Noviembre 29 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Gasero evadió la muerte”  

 “Recrudecen heladas, se encienden alertas”  

 “Hidalgo renegocia deuda de refinería” 

 “Reestructurarán deuda por tierra de refinería” 

 
“Autos de lujo sí pagarán tenencia” 

 
“Empresarios educativos cerca de la cárcel”  

 
“Renegociará el gobierno la deuda por refinería” 

 “Tenencia en Hidalgo a naves de lujo: Olvera” 

 “Obligatorio examen de confianza a 12 mil policías, advierte Olvera”  

 
“Documentan Red de fraude en CFE” 

 
“Se da Tribunal doble aguinaldo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN abre la puerta a las candidaturas ciudadanas: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo y todos 

los estados del país, lanzó su convocatoria interna a los ciudadanos en general y militantes panistas que quieran ser 

candidatos a senadores de la República y diputados federales por el albiazul; los aspirantes se medirán en votaciones el 
próximo 19 de febrero de 2012. En conferencia de prensa, integrantes de la Comisión Estatal de Elecciones del 

blanquiazul hidalguense, informaron sobre las convocatorias que estarán abiertas a militantes activos y adherentes, 
además de ciudadanos que pretendan formar parte del Congreso de la Unión y el Senado de la República, con 

representación del albiazul. En conjunto, también se presentaron los requisitos para registrarse como precandidato a 
Presidente de la República. El procedimiento ordinario de selección de candidatos a cargos de elección popular del PAN, 

será por centros de votación y se llevará a cabo el día 19 de febrero en cada uno de los centros de elección en todo el 

estado, informaron los panistas. De acuerdo con la convocatoria, estará en manos de los miembros activos y adherentes 
la elección de candidatos a diputados, senadores y Presidente de la República.  Lo que cambia en esta elección interna 

del PAN es que ahora los candidatos saldrán de un procedimiento ordinario de elección, comparado con años pasados 
cuando el método de selección era por medio de designación.  Uno de los principales requisitos que deben cumplir los 

panistas para contender en la interna, está reunir una cantidad de firmas de miembros activos; en caso de ser aspirante 

estatal deberá ser del 10 por ciento de firmas del total de militantes activos; para candidatos distritales será de 12 por 
ciento.  También documentos como acta de nacimiento, credencial de elector, declaración patrimonial y una serie de 

formatos que vienen en la convocatoria; requisitos que cualquier ciudadano que no sea del PAN puede cumplir.  Al 
respecto Irma Ramírez Sosa, integrante de la Comisión Estatal de Elecciones del PAN en Hidalgo, detalló algunos tiempos 

que se manejan en las convocatorias. Para la elección de candidatos del Senado de la República y Diputados Federales, 
ambos de mayoría relativa, el registro de aspirantes comenzó ayer y concluirá el 7 de diciembre; la resolución de 

registros sería el próximo 17 de diciembre y las precampañas serán del 18 de diciembre al 15 de febrero de 2012.  
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Aquellos panistas o ciudadanos que quieran participar en la contienda interna para luego competir en las elecciones 

federales del 1 de julio de 2012 y ocupen un cargo de elección popular, tendrán que separarse de ellos en el momento 

de acudir a sus registros, es decir en el periodo del 28 de noviembre al 7 de diciembre.  Para la elección del candidato 
panista a la Presidencia de la República, el registro será del 5 al 7 de diciembre, para que el 17 del mismo mes se dé el 

resolutivo de aprobación de los aspirantes; hasta el momento suenan los nombres de Josefina Vázquez Mota, Santiago 
Creel Miranda y Ernesto Cordero.  La precampaña para los aspirantes a Presidentes de la República iniciará el 18 de 

diciembre y hasta el 15 de febrero de 2012 para pasar a una elección interna. Aspiraciones••• Alejandro Soto, 

presidente de la Comisión Estatal de Elecciones de Acción Nacional en Hidalgo, indicó que las convocatorias ya están 
publicadas en todos los estados de la República y en los municipios; donde se detalla también la elección de los 

candidatos a diputados de representación proporcional de Acción Nacional.  Para los candidatos a diputados federales del 
albiazul por representación proporcional, sólo votan los miembros activos de dicho partido, y se lleva a cabo en dos 

etapas. La primera de ellas es del 28 de noviembre al 4 de diciembre para proceder al registro de sus aspiraciones, la 
resolución de procedencia será el 17 de diciembre y la precampaña será del 24 de enero al 15 de febrero. La segunda 

etapa serán la elección de los candidatos por distrito que competirán en la contienda estatal y esa se llevará a cabo el día 

15 de enero cuando se instalen los centros de votación para elegir a los candidatos que emanen de los distritos 
electorales. “En el momento en que ellos se registren o presentan su registro es necesario que presenten el documento 

que ellos ingresaron para solicitar su separación o su licencia”, indicó Alejandro Soto.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD pide a mujeres denunciar la violencia intrafamiliar en Hidalgo: Con un llamado enérgico a la 
población, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamó a las mujeres hidalguenses a luchar por sus derechos y 

no permitir la violencia familiar, que según cifras de los perredistas, va en aumento en la entidad.  Integrantes del Sol 

Azteca de Hidalgo realizarán el taller de liderazgo político de la mujer en Pachuca, donde desenvolverán temas 
relacionados con la educación en materia de género, informó Dora Luz Meneses Meneses, titular de Asuntos Municipales 

del PRD en la entidad, y principal organizadora de los talleres contra la violencia intrafamiliar.  La perredista indicó que la 
violencia contra las mujeres aún es una constante en el estado y gran parte de este sector de la población padece está 

situación, por lo que exhortó a militantes y también a las que no son integrantes del sol azteca a participar en los 

talleres.  “Los cursos de liderazgo político de la mujer, será impartido el próximo dos de diciembre en la capital del 
estado”, indicó.  En este sentido, Imelda Cuellar Cano, secretaria de Finanzas del PRD hidalguenses, sostuvo que gran 

parte de la población femenina en el estado se enfrenta con problemas relacionados a la discriminación por género, 
desde violencia en las familias, hasta no permitírseles participar en los cargos de elección popular. El curso también va 

dirigido a la importancia del empoderamiento de las mujeres en la vida pública, además en cargos políticos y su 
desenvolvimiento en la sociedad, indicó Cuellar Cano en conferencia de prensa en Pachuca.  La encargada de las finazas 

del PRD exhortó a las mujeres a evitar abusos desde los familiares registrados en el hogar, hasta en los lugares de 

trabajo, por lo que abrió la convocatoria para asistir al taller a aquellas mujeres que inclusive no forman parte de las filas 
perredistas, “sin ningún compromiso de unirse al Partido de la Revolución Democrática”.  Los perredistas consideraron 

que los índices de violencia en el hogar han aumentado, por lo cual piden acciones. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Alcaldes perredistas piden candidaturas a diputados federales: La dirigencia estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) reveló que hasta el momento Fermín Gabino Brandi, José María Lozano y Francisco 
Lorenzo Álvarez, los tres alcaldes en funciones, han levantado la mano para buscar una candidatura a diputados 

federales. Además de otros militantes del PRD como la regidora de Pachuca y líder de la UFIC, Edith Ibarra; Alejandro 
Nochebuena y Moisés Cornejo para los siete distritos electorales que estarán en juego en la próxima elección de 2012, en 

la cual se renovará la Presidencia de la República, el Senado y la Cámara de Diputados. El caso más significativo es José 
María Lozano, quien es alcalde de Zimapán y antes de las elecciones del tres de julio, renunció al Sol Azteca por 

diferencias con el candidato Arturo Williams Trejo. El alcalde presentó su renuncia al dirigente nacional, Jesús Zambrano 

e incluso reveló que otros partidos se le acercaron para que formara parte de su militancia, en especial, políticos priistas 
que le pedieron unirse al tricolor. Sin embargo, Pedro Porras Pérez, líder del PRD en la entidad, reveló que el edil de 

Zimapán es una de sus cartas fuertes para la diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan que abarca toda la zona de 
la Sierra Gorda.  “La ha presentado (su renuncia) pero nuestros estatutos marcan que pueden competir en igualdad de 

circunstancias externos e internos, hay que esperar, no quisiera adelantarme, cuando menos Zambrano dijo que no 

aceptaba la renuncia”.  De acuerdo con el dirigente del Sol Azteca, “Fermín Gabino Brandi, Huejutla; los presidentes 
actuales de Chilcuautla y Zimapán; por Tula Abraham Mendoza y Moisés Cornejo; Edith Ibarra, Pachuca y en Tulancingo, 

Alejandro Nochebuena” son sus cartas.  El líder del Sol Azteca aclaró: “los que estoy mencionando no quiere decir que ya 
vayan a ser los candidatos, falta ver si se inscriben en las fechas marcadas por nuestra convocatoria ante la Comisión 
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Nacional Electoral, después veremos el procedimiento para seleccionarlos”.  Incluso, él mismo se auto-destapó como 

posible aspirante a una curul por el distrito de Tula, por lo cual, de darse las condiciones de apoyo de la militancia, entre 

febrero y marzo pediría licencia para buscar su candidatura. (Ángel Cabrera, página 11) 

El Independiente-Hasta próxima semana, convocatoria de Nueva Alianza a presidencial: Flores: Será hasta 
la próxima semana cuando el partido Nueva Alianza en Hidalgo conozca la convocatoria interna de su organismo político 

y por consiguiente y por consiguiente sabrá si tendrá algún candidato propio que se mida con Enrique Peña Nieto en 
proceso de cara a la candidatura por la presidencia de la República, informó el líder estatal del partido del magisterio 

Fernando Flores Pérez. Lo anterior, después de que el IFE aprobó la alianza nacional de su partido con el PRI y el PVEM, 

sin embargo dijo que aún no conoce en la que tendrá participación el partido que dirige. “Desconocemos hasta el 
momento, pero no tenemos prisa en saber si hay distritos y en cuales iremos en coalición, esperamos los tiempos 

oficiales de nuestro partido. Y según lo mencionado por la dirigencia nacional sería la primera quincena de diciembre 
cuando nos den a conocer la convocatoria interna”. El presidente del Panal en Hidalgo comentó que aún hay tiempo para 

hacer planes y proyectar posibles candidaturas, por lo que no se desesperarán porque primero tienen que conocer el 

convenio que logró su dirigente nacional  para actuar en consecuencia en los diferentes estado y distritos, como será el 
caso del estado de Hidalgo.      (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

El Independiente-Lilia Luna y Erick Marte postula a diputación federal del PAN: La anterior delegada de 
Sedesol Lilia Luna Islas y el ex contendiente por la candidatura panista a la alcaldía de Zimapán Erick Marte Rivera 

solicitaron oficialmente su registro como precandidatos a diputados federales de representación proporcional del PAN. Así 

lo informo Alejandro Soto Delgado, presidente de la Comisión Electoral Estatal, quien refirió que hasta el momento solo 
ha recibido esas dos peticiones luego que ayer inicio el periodo de registro de precandidatos panista a senadores y 

diputados federales. En conferencia de prensa, confirmo las fechas de la convocatoria albiazul dadas a conocer por este 
diario desde el pasado sábado. “Como comisión no tenemos hasta este momento más que la solicitud de dos personas 

para obtener su registro. Hay mucho nombres en el aire pero no los conozco”. Señalo en entrevista. Posibilidad de diez 

candidatos en cada distrito En cada distrito electoral federal hay posibilidad de que diez panistas soliciten registro, toda 
vez que deban reunir 10 por ciento de firmas de militantes activos que avalen sus aspiraciones, consideró Soto Delgado. 

La solicitud de formulas de precandidatos a diputados federales de mayoría relativa será del 28 de noviembre al 7 de 
diciembre. Las precampañas inician el 18 de diciembre y concluyen en 15 de febrero. Podrán votar miembro activos y 

adherentes. La solicitud de registro de formulas de precandidatos a diputados federales por el principio de representación 
proporcional será del 28 de noviembre al 4 de diciembre de 2011. Detalló la convocatoria. El registro de precandidatos a 

formulas de senadores será del 28 de noviembre al 7 de diciembre. La precampaña inicia el 18 de diciembre y concluye el 

15 de febrero y podrán votar miembros activos y adherentes.  (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Buscan renegociar deuda de terrenos de la refinería: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

anunció que su administración buscará la renegociación de la deuda pública que la entidad contrajo para la compra de 

los terrenos de la refinería Bicentenario en Tula. El mandatario informó que se encuentran en el análisis de diversas 
ofertas de bancos para reducir el monto de los pagos mensuales, afirmó que la entidad podría pagar hasta 30 millones 

menos al mes. “Gracias a la buena calificación que tiene Hidalgo por el manejo de las deudas y de los créditos, se va a 
solicitar la autorización al Congreso del estado para que nos permita renegociar la deuda que se contrajo para la compra 

de los terrenos de la refinería, encontramos que unos bancos nos dan una tasa menor, esto nos significa un ahorro 

mayor”, explicó el titular del Ejecutivo hidalguense.  El nombre del banco con el que se renegociaría la deuda no fue 
revelado para no entorpecer las negociaciones.  “Como los bancos entran en competencia, si digo nombre echo a perder 

la negociación… nos vamos ahorrar como 30 millones de pesos mensuales”, comentó. En marzo de 2010 la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que Hidalgo tiene una deuda pública global de 4 mil 108.5 millones de 

pesos. La deuda que se contrajo para comprar los terrenos de la refinería fue de mil 500 millones de pesos pagables en 
12 años. La titular de la Secretaría de Finanzas y Administración estatal, Nuvia Mayorga Delgado, ha explicado que 

Hidalgo paga 50 millones de pesos mensuales en promedio de su deuda pública entre intereses y capital. Por otra parte, 

el gobernador añadió que está casi listo el expediente para la solicitud de préstamo a Banobras para comenzar la 
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reconstrucción de los daños que dejó la tormenta tropical Arlene. Enfatizó que de este adeudo, que superará los 700 

millones de pesos, sólo se pagarán intereses, no capital. Olvera Ruiz aseguró que con lo que se logre ahorrar en el pago 

de la deuda de los terrenos de refinería se podrá pagar la deuda con Banobras.  Claves-Premio • El gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz entregó el Premio de Contraloría Social 2011, acompañado por el titular de la Unidad de Operación 

Regional y Contraloría Social. • En primera categoría, obtuvieron el primer lugar el comité de contraloría social 
denominado “Fiestas y Celebraciones de Tetepango”, que participaron con la publicación de un libro. • En el segundo 

puesto, el Equipo “El Camino”, perteneciente al municipio de Tizayuca, mientras que el tercer sitio lo obtuvo el comité 

Plaza Comunitaria, originario de Tepeji. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Sólo un diputado estudió maestría: Los representantes populares elegidos por la ciudadanía para ocupar 

cualquiera de las 30 curules del Congreso hidalguense no están obligados a contar con preparación académica o estudios 

especializados en el proceso legislativo. De acuerdo a un documento obtenido a través del portal de Transparencia del 

Poder Legislativo, sólo uno de los diputados cuenta con maestría; la mayoría son abogados o profesores, y varios 

cuentan sólo con estudios de nivel básico y medio básico. De acuerdo con la información obtenida, el legislador por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Crisóforo Torres Mejía, es el que cuenta con una menor preparación 

académica, con sólo estudios de nivel básico (primaria), cursados en la escuela “David C. Berlanga” de San Agustín 

Metztititlán. Este representante popular es quien preside la Comisión de Fortalecimiento y Desarrollo Municipal y sólo ha 

presentado una iniciativa relacionada con el organismo que preside.  Luego está Crisóforo Rodríguez Villegas, legislador 

plurinominal del PRI quien también cuenta con estudios de nivel básico (secundaria), pero es presidente de la Comisión 

de Turismo.  Héctor Mendoza Mendoza, diputado de Nueva Alianza por el distrito de Apan, tiene estudios de bachillerato 

y llegó al Congreso luego de ser administrador del Parque Deportivo Guadalupe en Ciudad Sahagún, aunque ahora 

preside la Comisión de Migración.  El hermano del senador Francisco Xavier Berganza es otro de los diputados de Hidalgo 

que sólo cuenta con estudios de bachillerato y es el encargado de los asuntos de Transparencia y Rendición de Cuentas 

en el Congreso, su currículum detalla medianos cargos en el ex Partido Convergencia, al cual renunció a su llegada a la 

Cámara Local. La legisladora por la vía plurinominal del PRD, Hemeregilda Estrada Díaz, cuenta con un diploma como 

Auxiliar de Enfermería y dentro de su currículum destaca haber sido coordinadora regional de la Unión de Fuerza 

Indígena y Campesina en Tepeji del Río; en el Congreso Local es presidenta de la Comisión de Adultos Mayores.  De ahí 

siguen los legisladores que cuentan con una carrera universitaria, pero su título se encuentra todavía en trámite.  Vianey 

Lozano Rodríguez, de Nueva Alianza, estudió la licenciatura en Administración de Empresas en la UCLAH y antes de 

convertirse en legisladora trabajó como “jefa de reclutamiento en City Club Pachuca”; ella es la encargada de los asuntos 

de la Niñez y la Juventud y entre sus propuestas más reconocidas destaca la de suspender la Prueba Enlace en las zonas 

indígenas de Hidalgo porque se encuentran en un diferente contexto de aprendizaje. Su exhorto fue enviado a la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) sin que trascendiera porque el examen se realizó en toda la entidad. Arturo 

Aparicio, único representante del PT, tiene su título en trámite, según la información proporcionada. Estudió en la 

Universidad Autónoma de Chapingo como ingeniero agrónomo y sus principales cargos han sido en su propio partido; en 

el Congreso preside la Comisión del Trabajo. De los 30 diputados, 21 cuentan con estudios universitarios, titulo y cédula 

profesional. Sólo uno, Joel Nochebuena Hernández, tiene grado de maestría por el Tecnológico de Monterrey.  Existen 11 

legisladores que estudiaron en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), la mayoría la licenciatura en 

derecho, incluyendo al presidente de la Junta de Gobierno, el priista Ramón Ramírez Valtierra.  La información detalla 

que la diputada del PRI, Nora Liliana Oropeza Olguín tiene estudios en derecho, pero no se especifica en qué universidad 

y si cuenta con cédula profesional y título.  El único representante del Verde Ecologista de México, Christian Pulido, 

cuenta con una maestría en Reiki, una técnica curativa que consiste en la imposición de manos sobre una persona, 

facilitando así la transmisión de energía. En el Congreso predominan maestros y abogados, pues 14 de los 30 diputados 

cursaron ese tipo de estudios.  El informe de Transparencia señala que los principales legisladores de Nueva Alianza, el 

partido ligado a Elba Esther Gordillo, son maestros y su ficha curricular está basada en cargos en el Sindicato de 

Trabajadores de la Educación (SNTE). El líder de la fracción, Adrián López Hernández, ocupó varios cargos en Nueva 

Alianza y fue coordinador del SNTE en la región de Tula. Francisco Pérez Salinas cuenta con experiencia en seis cargos 

directivos en el SNTE. Contrastes••• Vianey Lozano Rodríguez, de Nueva Alianza, trabajó de 2004 a 2009 como 

supervisora de Educación Preescolar y en 2010 fungió como jefa de reclutamiento en City Club Pachuca; a sus 25 años, 
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es la legisladora más joven en el Congreso. Luis Alberto Marroquín Morato, diputado por el distrito de Tulancingo, llegó a 

la Cámara de Diputados de Hidalgo sin ostentar cargos públicos, aunque fue dirigente del PRI municipal de 2007 a 2010. 

Emilse Miranda Munive, quien representa al Distrito de Tenango de Doria, es una de las que cuenta con mayores cargos 

en su ficha curricular: presidenta municipal, dos veces diputada suplente, además de seis cargos dentro de la 

administración pública estatal y otros tantos en el Partido Revolucionario Institucional. Christian Pulido Roldan es uno de 

los diputados que cuenta con cargos en el sector privado y ha sido en dos ocasiones candidato a diputado local por el 

Partido Verde Ecologista de México.  El priista Juan Manuel Camacho Beltrán es el diputado de mayor edad en el 

Congreso hidalguense, con 62 años y más de siete cargos en la administración pública estatal así como otras funciones 

en el Revolucionario Institucional. (Ángel Cabrera, página 06) 

Plaza Juárez-El hoy no circula no es definitivo: Olvera: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, manifestó 
que aún no es definitivo  la implementación del programa Hoy No Circula en los municipios conurbados a la Zona 

Metropolitana del Valle de México. Planteó que es un tema que cada vez es más demandado por la Comisión 

Metropolitana, “tenemos que ir en sincronía con muchos temas, pero además hay lugares que para nosotros también ya 
empieza a ser un conflicto el tráfico y en algunas zonas también ya inicia a ser un problema la contaminación”. Sin 

embargo, refirió que es un tema que se tiene que seguir reflexionando y analizando, que de proceder técnicamente sí 
podría implementarse pero reiteró: “todavía no es una decisión tomada totalmente, todavía no”. NO SE DEFINE AÚN 

INCREMENTO AL TRANSPORTE PÚBLICO Respecto a la solicitud que los transportistas han presentado para incrementar 

el servicio del transporte público, Olvera Ruiz señaló que es una decisión que tendrá que establecer la Comisión 
encargada de estos temas. Manifestó que el argumento de los transportistas es válido, en el sentido de que la gasolina 

incrementa constantemente su precio, así como el de algunas refacciones; sin embargo, el precio del servicio se han 
contenido en los últimos dos años. Están  buscando un incremento, que no sea severo, pero que sí les ayude a 

compensar el aumento en los gastos que tiene”. ENTREGAN PREMIO DE CONTRALORÍA SOCIAL Francisco Olvera Ruiz 
entregó el Premio de Contraloría Social 2011, en primera categoría, obtuvieron el primer lugar el comité de contraloría 

social denominado “Fiestas y Celebraciones de Tetepango”, que participaron con la publicación de un libro bajo el mismo 

nombre; en el segundo puesto, el Equipo “El Camino”, perteneciente al municipio de Tizayuca, mientras que el tercer 
sitio lo obtuvo el comité Plaza Comunitaria, originario de Tepeji del Río. Olvera Ruiz manifestó que en el estado existe un 

compromiso con la transparencia en el quehacer gubernamental, al igual que con la participación social que asegure que 
los proyectos que se desarrollan en cada comunidad, tengan resultados exitosos y que verdaderamente sirvan para 

resolver problemas, atender demandas. (Nadia Mejía, página 03) 

Síntesis-Autos de lujo sí pagarán tenencia: Si habrá tenencia en Hidalgo para 2012, pero únicamente para autos de 
lujo, anunció el gobernador Francisco Olvera, quién explico que en acuerdo con el DF y el Estado de México dicho 

impuesto se mantendrá para los vehículos de alto costo; también anunció que en el transcurso de esta semana entregará 
la solicitud de aprobación del Paquete Fiscal al Congreso del estado. Aunque afirmó que no se crearán nuevos impuestos, 

dijo que es casi un hecho que dicho gravamen se seguirá aplicando en automóviles de más de 350 mil pesos. (Jorge 

Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Cae nieve en encendido del Árbol: Y sí, nevó en Pachuca, pero no por las bajas temperaturas, sino por el 

encendido del Árbol de Navidad en la capital, en un festejo que trató de quitarle el frío a los pachuqueños, objetivo que 
por momentos logró, pero el día no era propicio. Desde media hora antes del encendido, pactado a las 19 horas, la Plaza 

Juárez se fue llenando lentamente, aunque entre el frío y las revisiones policiacas no lució su mejor entrada, pero eso sí, 

los niños con sus papás se dieron su tiempo para asistir al evento. En la entrada, personal de diversas dependencias de 
gobierno estatal y municipal repartieron aguinaldos a los niños, mientras que los padres esperaron para recibir su torta y 

jugo para completar la merienda. La preparación no podía permitir errores, por eso el maestro de ceremonias pidió 
ensayar la cuenta regresiva con resultados mixtos, por un lado hubo quienes sí le hicieron caso y otros quienes 

prefirieron guardarse los gritos para el momento de la verdad. Tras la espera y la tercera llamada, arribó el gobernador, 

tal vez en mal momento, pues el frío calaba al público que lo recibió con el mismo ánimo que el clima. Finalmente, todo 
se iluminó con la tercera llamada, y ahora sí, la desesperación de pasar los arcos detectores de metales, y las revisiones 

minuciosas de los policías obtuvieron su recompensa. Los fuegos pirotécnicos salieron del Palacio de Gobierno, del Teatro 
Hidalgo y de los mismos árboles de la Plaza, esto a la par de los celulares de los asistentes, quienes no perdieron la 

oportunidad de guardar la imagen del recuerdo. El festejo incluyó la representación de una historia de Navidad, el viaje 
de un niño con su abuelo a través de tierras mágicas hasta encontrar la estrella que guía su camino, y que al final, se 
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postra en la parte más alta del Árbol y así encenderse completamente, al mismo tiempo de empezar la nevada artificial. 

En todo el festejo, unos mil policías estatales, de Mineral de La Reforma y Pachuca estuvieron expectantes. Junto a los 

uniformados también trabajaron grupos de emergencia, Protección Civil, Bomberos y grupos de reacción, quienes 
cuidaron a los más de 10 mil asistentes al encendido. Claves Operativo  • El operativo de seguridad para el encendido 

del Árbol en Pachuca comenzó desde la mañana de ayer y concluyó por la madrugada de hoy, por lo que se normalizó la 
circulación en Plaza Juárez. • Personal de limpia del municipio de Pachuca trabajó durante la noche para recolectar los 

desperdicios del festejo navideño, además de retirar los contendores donde se depositó la basura de anoche. • Para hoy 

se encenderán los Árboles de Atotonilco (18 horas en la Plaza Principal) y el de Tulancingo (a las 20 horas en el Jardín La 
Floresta). (Alejandro Suárez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Debate” entre panistas, coro a una sola voz: A pesar de los reiterados llamados a debatir entre ellos, en 
la segunda oportunidad que tuvieron para hacerlo, los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto Cordero, 

Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, convirtieron el ejercicio en un coro a una sola voz. Los aspirantes panistas a la 
candidatura presidencial se limitaron a presentar virtudes y hojas curriculares, pero evitaron contrastar sus propuestas 

durante el encuentro que se transmitió ayer vía internet y televisión restringida. Los tres aspirantes se habían 

pronunciado durante las últimas semanas por realizar un debate de cara a la ciudadanía. Incluso el viernes de la semana 
pasada participaron en un foro organizado por la Fundación Rafael Preciado, en Cuernavaca, Morelos.  Pero ayer, en lo 

que resultó una reunión de presentación de planes, los tres recordaron su experiencia de gobierno y resaltaron el tema 
de la seguridad como uno de los más importantes de su agenda.  En su exposición, Santiago Creel señaló que como 

secretario de Gobernación, el sexenio pasado, dejó el cargo con los niveles más bajos de violencia en el país. En tanto, 

Cordero recordó que fue parte del gobierno que pudo sacar adelante la crisis económica del año pasado, mientras que 
Vázquez Mota resaltó que fue la primer mujer al frente de la Sedesol, la SEP y de la bancada panista en San Lázaro.  Los 

aspirantes respondieron a seis planteamientos enviados vía Twiter: Por qué votar por uno de ellos y no por los otros dos, 
cómo disminuir la violencia, educación y el SNTE, la diferencia entre los gobiernos panistas y priistas, cómo evitar una 

recesión económica y cómo apoyar a los jóvenes para comenzar negocios. Sobre el primer cuestionamiento, Cordero dijo 
que él sabe “lo que necesita México”; además, sostuvo, “me he preparado y tengo la experiencia de gobierno suficiente 

para ser Presidente”.  En tanto, Vázquez Mota dijo que al haber encabezado las secretarias de Desarrollo Social y de 

Educación Pública, “he aprendido, he dado resultados”.  A su vez, Creel dijo que quiere ser Presidente “porque estoy 
convencido de que la paz y la tranquilidad puede regresar a nuestras casas y hogares”.  Al responder la segunda 

pregunta, Cordero recordó que fue parte del gabinete de seguridad, por lo que conoce los temas “que tanto nos 
agravian” y que también anhela “un México donde podamos salir a caminar por las noches”.  Vázquez Mota dijo que ella 

quiere “que regrese la paz y la concordia”, y se pronunció por atacar las ganancias del crimen organizado. Creel insistió 

en un cambio de estrategia en la lucha contra la delincuencia “para tener más inteligencia y menos balas”; se pronunció 
por un mando único policiaco y se comprometió a que, de ganar la Presidencia, en los primeros 100 días de gobierno 

“limpiará” las 429 cárceles del país.  En el tema educativo, Cordero planteó la creación de un sistema universal de becas, 
crédito a universitarios, infraestructura y escuelas con internet.  Josefina se pronunció por “despolitizar la educación en la 

vida del país” y Creel dijo que lo primero que haría “es no hacer una alianza política con Elba Esther Gordillo”. Al hablar 

de la diferencias entre panistas y priistas, Cordero dijo que “el contraste en democracia es algo fundamental” y señalo 
que hoy en México hay estabilidad económica, lo cual no sucedía en el pasado, y que existen diferencias con el tricolor en 

términos de resultados, “de aptitud, de principios, de honestidad. Por eso el PAN va y necesita un tercer periodo desde la 
Presidencia”.  Vázquez Mota dijo que el PAN “es una opción superior al PRI porque, a diferencia de éste, el blanquiazul 

tiene una apuesta a los ciudadanos”. En su turno, Creel dijo que el PAN, a diferencia del tricolor, tiene un proceso 
democrático; además dijo que es en las administraciones locales priistas donde “más ha penetrado el crimen 

organizado”. Más tarde, al acudir a entregar su segundo paquete de firmas de apoyo, Cordero reconoció que el ejercicio 

se limitó a una exposición de ideas y se pronunció porque en un futuro se lleven a cabo debates de mayor contraste.  “Ya 
habrá oportunidad de hacer debates más contrastantes, “pero mira, este es un buen inicio y por ahí viene la cosa. Hacer 

un proceso interno en el PAN de cara a la sociedad, que vea qué es lo que estamos proponiendo y que vea que el 

PAN es un partido profundamente democrático. Aquí no hay candidatos únicos ni cargadas, y se hace de manera 

democrática, de cara a todos”. - Claves-Entregan firmas • Los tres aspirantes a la candidatura presidencial panista 
hicieron la entrega a la Comisión Nacional de Elecciones del segundo paquete de firmas de apoyo de miembros activos 

como requisito para el registro a la precandidatura presidencial del PAN. • A la entrega, sólo Ernesto Cordero acudió 

personalmente para presentar 23 mil 275 firmas, que con las 16 mil 361 del miércoles pasado, totalizan 39 mil 656, y 
cumple así con el requisito de juntar, como mínimo, 30 mil 803 apoyos. (Daniel Venegas, página 18) 
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Milenio-Pide Salinas a jóvenes rechazar políticas del PAN: Las nuevas generaciones de universitarios “no deben 

seguir las políticas públicas establecidas en la década perdida del PAN”, dijo ayer en Mérida el ex presidente Carlos 

Salinas de Gortari. En la capital yucateca, quien fuera mandatario de 1988 a 1994 añadió que “la problemática que 

enfrenta el país es producto del mal manejo de las políticas públicas gestadas en los últimos 10 años”. Sin embargo, 

precisó que México no es un Estado fallido y que se debe privilegiar, para evitar el estallido social, una mejor forma de 

combate a la pobreza. “La pobreza es la peor expresión de la violencia”, dijo al tiempo de señalar que se están 

observando en el país situaciones de riesgo, “pero eso no debe ser visto como una nación fallida. La República está en 

riesgo, no es inminente y tampoco se trata de ser alarmistas, pero hay agravios que recorren el país, dijo Salinas de 

Gortari, ante estudiantes de la Universidad Autónoma de Yucatán. “Podemos tener un Estado debilitado, pero la nuestra 

es una nación que tiene la fortaleza de su historia, de sus instituciones y de sus lazos comunitarios y sociales”, añadió en 

su charla. Salinas también se refirió con insistencia a “los agravios que recorren el país” y dijo que hay afectación de la 

soberanía: “Decisiones que nos competen solo a los mexicanos se están tomando en instancias extranjeras”, afirmó. 

Combate a la delincuencia Por otra parte, en Monterrey, como parte de la gira de presentación de su libro ¿Qué 

hacer? una alternativa ciudadana, el ex presidente destacó que el combate a la inseguridad y la delincuencia debe seguir 

“franco y decidido, no importa de qué administración se trate” y advirtió que este combate debe ser de “cooperación y no 

de sumisión”. Ante estudiantes de la Escuela de Gobierno y Políticas Públicas del Tec de Monterrey, Salinas aseguró que 

el trabajo emprendido por el gobierno de Felipe Calderón ha ido en el rumbo correcto y que las acciones de combate a 

este flagelo son exclusivas de los mexicanos y por ello no debe cederse en su acción.  “Es indispensable fortalecer la 

fuerza física del Estado, pero con el principio de complementarla al quitarle pueblo al enemigo; se tiene que atender a los 

grupos sociales, promover su participación no para enfrentar a las bandas, pero complementado a la acción decidida del 

Estado. No se resuelve el problema sólo aventándole varillas y cemento a los problemas sociales, sino promoviendo la 

participación organizada de la sociedad civil”, dijo el ex mandatario. Indicó que “partes del territorio nacional se han 

sustraído del control del Estado para tener una presencia dominante en la confrontación de los cárteles de la droga, que 

tanto daño hace a la convivencia democrática, pero convierten al país en un sitio de nota roja. (María de Jesús Rojas, 

página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Con los atentos saludos de Chuayffet: “El Presidente no dijo que va a perseguir, el Presidente dijo que se va a 

defender y tiene derecho; nada más faltaba que una persona reciba una injuria que no esté calificadamente probada y no 
le den derecho a hablar. A mí el Presidente de la República me parece un hombre que ha combatido el delito, y ha dicho 

que no podemos permitir en modo alguno que el crimen se siga extendiendo…”. Palabras más, palabras menos, esto 
pudo ser dicho por el secretario de Gobernación, la vocera del gobierno federal o cualquier otro colaborador de Felipe 

Calderón, pero quien lo declaró ayer fue el priista Emilio Chuayffet, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. Es lo que opina de los gimoteos y la andanada de babosadas que corrieron como agua, en reacción al 

innecesario comunicado presidencial del domingo sobre la estulta denuncia de 23 mil abajofirmantes ante la Corte 

Internacional de La Haya. Notable comentario, sobre todo cuando los priistas estaban reponiéndose de la carnavalesca 
unción de Enrique Peña Nieto para poner fin al panato. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Así, Peña Nieto y López Obrador pueden pasar una tranquila Navidad: Uno Tv tuvo el acierto de producir y 
difundir el primer debate de precandidatos en internet. Muy buena transmisión. Lástima que los protagonistas no 

estuvieran a la altura. Hablo de altura, porque sigo pensando que Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto 
Cordero pueden generar algo más que lugares comunes. Aunque por lo visto ayer, no parecen traer prisa ni ganas de 

hacerlo. Bien escribió José Antonio Álvarez Lima aquí: “Ninguno de los tres se arriesga a las grandes acciones o 
convocatorias; actúan temerosos, sin ánimo para defender 12 años de gobierno panista y sin atreverse tampoco a 

romper con el pasado”. ¿Qué quedó después de la hora y media de debate? La sensación de que no van a conmover a 

nadie, de que son incapaces de emocionar, improvisar con éxito, apartarse del guión y el teleprompter. De que son fríos 
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como este final de noviembre. ¡Y los conceptos! Tan elementales que podrían rayar en la vulgaridad intelectual. 

Ejemplos: ha llegado el momento de crecer a tasas más vigorosas; somos mejores que el PRI, porque nosotros 

seguiremos apostando por los ciudadanos; tienen que acabarse las prebendas y privilegios; no hemos endeudado a tus 
hijos; el fuselaje del avión es la estabilidad económica; combatiremos la corrupción y la impunidad; tenemos que 

apostarle a la democracia… Si así van a estar en la precampaña decembrina, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López 
Obrador, que no tendrán con quién competir ni debatir, pueden irse a pasar Navidad y Año Nuevo en completa 

tranquilidad. Porque con ese discurso y esa fastidiosa pesadez, el trío panista no va a conquistar un voto nuevo. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Otra zancadilla panista a Calderón: Cuando uno escucha a algunos panistas queda la impresión de que no se han 
enterado de que su partido es gobierno desde el 1 de diciembre de 2000, hace más de una década, y siguen operando 

con ese gen que les impide ver dónde está la oposición. Y desde esa desviación oposicionista, congénita, para ellos tanto 

Vicente Fox como Felipe Calderón han sido presidentes de la República, anulando su filiación panista. Desconocen unos y 
olvidan otros el rol que en las democracias modernas ejercen los jefes de gobierno en sus partidos, dándoles el mismo 

trato que si fueran de filiación priista. Un ejemplo de esta desviación partidista se encuentra en la convocatoria que 
expidieron a principio de este mes, en el capítulo de los requisitos para aspirar al Senado o a la Cámara de Diputados. 

Dice el artículo 6 que al momento de solicitar el registro de la fórmula, los interesados deberán estar separados de 
cualquier cargo público de elección o de designación. Y fija como plazo para ese registro, y separación, las 20 horas del 7 
de diciembre. Es decir, los miembros del gabinete de Calderón interesados en ser senadores o diputados deberán 

renunciar antes de esta fecha para ser registrados, lo que implica dejar el cargo a más tardar de mañana en ocho. Y eso 
obligaría a otro ajuste del equipo presidencial, que igual es sano por razones de Estado o funcionalidad, pero no por un 

trámite de partido tan burocrático como absurdo, que sólo se explica desde la raíz de ese gen panista donde primero se 
es oposición, aunque sea a sí mismos, y luego todo lo demás, el gobierno incluido. Retales 1. VETO. Uno de los 

aspectos desconocidos de la reforma constitucional de 2007 es que ni gobernador ni jefes del GDF pueden renunciar en 

su periodo para ser candidatos al Senado o a la Cámara de Diputados. Por eso, además de no estar en su agenda, 
Marcelo Ebrard no podría ser senador, a menos que fuera de lista y por una jurisdicción que no fuera ésta, la suya; 2. 

SALINAS-LOZANO. En la boda de Claudia, hija de Diego Fernández de Cevallos, el ex presidente Carlos Salinas estuvo 
sentado a cinco lugares del ex procurador Antonio Lozano Gracia, que tuvo a su cargo el caso de su hermano Raúl en el 

gobierno de Ernesto Zedillo. Y como si no hubieran estado en la misma mesa. El efecto Diego; y 3. RELEVO. Cuando el 

viernes pasado Adolfo Blanco Tato estuvo por primera vez en Los Pinos escuchó que había sido cesado como director de 
Pronósticos Deportivos. Al preguntar por qué, no logró nada. Es en la Secretaría de la Función Pública donde debería 

preguntar si quiere saber algo que, de todos modos, podría saber muy pronto. A Pronósticos llegó el ex director del 
ISSSTE, Jesús Villalobos, donde fue nombrado Sergio Hidalgo Monroy, ex director del SAE y ex oficial mayor de 

Hacienda. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que pese a sus muy buenos resultados electorales, “estoy al tanto de las irregularidades cometidas en el endeudamiento 

de Coahuila”, fue la frase de uso de Enrique Peña Nieto en sus entrevistas de ayer. 

Esa respuesta sobre el futuro de Humberto Moreira como presidente del PRI fue leída en los círculos tricolores como 
una cariñosa despedida del coahuilense. 

Por eso de las “irregularidades”. ¿Será? 

Que era tal el furor del priismo por participar en la unción de Enrique Peña Nieto como precandidato único a la 

Presidencia, que a algunos no los detuvieron ni los percances carreteros. 

Fue el caso del alcalde de Guadalajara y aspirante a la gubernatura de Jalisco, Aristóteles Sandoval; el alcalde de 
Puerto Vallarta, Salvador González Reséndiz, y el líder estatal de la CTM y diputado, Rafael Yerena, quienes 

chocaron en la México-Toluca. 
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Al verse ilesos, cambiaron rápidamente de vehículo para no fallar a la fiesta de la recargada. 

Que este martes, el aspirante a la candidatura presidencial del PAN Ernesto Cordero presentará su propuesta en 

materia de desarrollo económico. 

La idea del ex secretario de Hacienda es que el avance económico esté basado en la innovación tecnológica en el país. 

Que la procuradora general de la República, Marisela Morales, cenó con la élite empresarial de Monterrey. 

La cena fue en el Club de Industriales de esa ciudad, y entre los asistentes estuvieron José Antonio Fernández, 
Lorenzo Zambrano y Armando Garza Sada. 

Marisela estuvo en Monterrey para complementar el apoyo federal en materia de seguridad. 

Que hay sorpresas en las últimas mediciones de la izquierda en el Distrito Federal. 

La dupla que encabeza los números ya no es Miguel Ángel Mancera-Alejandra Barrales, sino Mancera-Carlos 

Navarrete. 

¡Sopas! 

Que, hablando de precandidatos únicos, hoy a las 10 de la mañana en el hotel Hilton de la Alameda, Andrés Manuel 

López Obrador se reúne con el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard; los dirigentes nacionales del PRD, Jesús 

Zambrano y Dolores Padierna, y el diputado federal Alejandro Encinas. 

¿Será parte de la operación cicatriz, reparto de candidaturas o mera tertulia de correligionarios? 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La economía va bien: Al leer el título de esta columna, sé que algunos no lo creerán. Pero es así. O por lo menos es lo 
que dicen las cifras. La semana pasada, el INEGI reportó que la economía mexicana “creció 1.34% durante el trimestre 

julio-septiembre de 2011 respecto al trimestre inmediato anterior”. En términos anualizados, el Producto Interno Bruto 

del país “se incrementó 4.5% en el tercer trimestre de este año, comparado con igual trimestre de 2010”. Esta cifra 
sorprendió a muchos que creían que la economía mexicana, como la estadunidense, se estaba desacelerando. Pues 

resulta que no: que nuestro PIB incluso puede terminar creciendo 4% este año cuando las predicciones decían que sería 
3.5 por ciento. Se trata de una buena noticia. Sobre todo si se toma en cuenta el contexto internacional: una Europa 

sumida en una profunda crisis de deuda que no ha podido resolver y un Estados Unidos entrampado en un crecimiento 
económico mediocre que no produce empleos. El que México sea una nación que esté creciendo y con poca inflación no 

es un dato menor que haya que descartar así de rapidito. El problema de hablar de economía es que siempre se puede 

argumentar que podríamos estar mejor. Pero se olvida que podríamos estar peor. Soy de los que piensa que, tomando 
en cuenta el turbulento contexto internacional, la economía mexicana va relativamente bien. Claro: podríamos estar 

mejor si se hicieran un par de reformas estructurales que le inyectaran dinamismo a nuestro crecimiento económico. Si 
se abriera, por ejemplo, el sector energético al capital privado o se flexibilizara el marco jurídico laboral. Pero, siendo 

realistas, esto no va a ocurrir en lo que queda de este sexenio. Habrá que esperar al siguiente. A que llegue un nuevo 

Presidente que esté dispuesto a convencer a la opinión pública y conseguir los votos necesarios en el Congreso. México, 
a pesar de que la economía va bien, necesita una narrativa para convencer a los capitales privados que inviertan más 

aquí. Hace poco escuché a un renombrado economista de esos que analizan la globalización. Presentó un panorama de 
hacia dónde se dirigían Europa, Estados Unidos, Asia y los llamados BRIC. Alguien le preguntó cómo veía a México. 

“Ustedes no tienen una historia que contar”, respondió el académico. Efectivamente: nuestro país no tiene una narrativa 

de por qué podemos ser una de esas naciones que despegará durante este siglo. Nos consideran una economía 
“apéndice” de la de Estados Unidos. Un país que va bien, pero nada más. Si queremos dar un salto cuántico en materia 

económica, tenemos que hacer algo diferente que llame la atención de los mercados internacionales. Un par de reformas 
estructurales ayudarían mucho a la construcción de una narrativa positiva sobre México. Pero, por lo pronto, insisto: no 

vamos mal. Estamos creciendo y con baja inflación. Ya quisieran varios países presumir de esto. De acuerdo con el 
INEGI, el crecimiento del trimestre pasado se debió a un fuerte aumento en el sector primario de la economía. Creció 
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11.8% la producción agropecuaria entre julio y septiembre, sobre todo la agricultura. El sector secundario creció 3.4% en 

el mismo trimestre, y destacaron la construcción, electricidad, agua y las industrias manufactureras. También se 

incrementó 4.8% el PIB de las actividades terciarias, es decir los servicios, entre los que sobresalen el “comercio; 
información en medios masivos; servicios financieros y de seguros; transportes, correos y almacenamiento; servicios 

inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e intangibles, y los servicios profesionales, científicos y técnicos”. Eso es lo 
que dicen los números. Yo les creo y por eso celebro que la economía mexicana vaya bien, aunque podríamos estar 

mejor, pero también peor. ¿O no? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL PERREDISMO va a mostrar unidad y músculo frente a la contienda del 2012. El virtual 
candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se 

reúnen esta mañana con los dirigentes del PRD, Jesús Zambrano y Dolores Padierna, y diputados federales, entre ellos 

Alejandro Encinas, a fin de dar una señal de cohesión. El tabasqueño citó a Ebrard y a los dirigentes del partido en un 
hotel del Centro Histórico del DF, en donde dará un mensaje, nos dicen. Luego planea un encuentro con periodistas. 

¿Alguna estrategia frente a la cargada dominical de su virtual adversario priista Enrique Pea Nieto? 
 

 

EL EQUIPO de Elba Esther Gordillo está de fiesta con lo que considera el cese del director del ISSSTE, Jesús Villalobos, 
por las denuncias de los profesores sobre desabasto de medicamentos y supuesta corrupción. El primer círculo de la 

lideresa presume que el grupo del dirigente de la Federación de Sindicatos Democráticos de Servidores Públicos, 
Bernardo Quezada Salas, hizo una excelente investigación para desnudar las irregularidades en el instituto. Tan es as que 

el presidente Felipe Calderón orden una auditoría y castigo a los responsables. Los colaboradores de doña Elba dicen que 
no dejarán el caso con la salida de Villalobos. 

 

   
  SIN EMBARGO, la llegada de Sergio Hidalgo Monroy a la dirección del ISSSTE encierra claves que quizá distraigan el 

sueño de algunos líderes de la burocracia federal. Vea usted. Don Sergio es un cercano al presidente Felipe Calderón, 
proviene del sector hacendario, donde cobró experiencia como fiscalizador. Y singularmente rindió protesta ante el 

secretario de Salud, Salomón Chertorivski, lo que parece subrayar la voluntad presidencial de más supervisión, control y 

coordinación en el sector salud. 
 

 
LA INTELIGENCIA de Estados Unidos ha detectado un problema en el municipio mexiquense de Zinacantepec, muy cerca 

de la capital del Estado de México: la expansión de La Familia y el control que ejerce este grupo criminal en parte de los 
policías municipales. Las fosas encontradas desde agosto pasado y los ataques a policías de esa jurisdicción evidencian la 

presencia de la organización delictiva, dicen agentes estadounidenses. La semana pasada, el procurador estatal, Alfredo 

Castillo Cervantes, dio a conocer la detención de una célula de La Familia, relacionada con una fosa. La preocupación de 
las autoridades locales es la cercana entre la zona de alerta, Zinacantepec, y Toluca, nos dicen. 

 
 

LOS ENTRETELONES de la reunión de la Red Nacional de Municipios por la Seguridad y la Convivencia Ciudadana dejaron 

al descubierto el desastre en el uso de los recursos públicos y en la alimentación de las bases de datos para el combate 
al crimen en el país. Para empezar, algunos alcaldes enviaron a sus representantes al encuentro con Juan Miguel 

Alcántara Soria, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Eso sí, los enviados se quejaron de que 
los dineros del Subsemun no son suficientes: les dan para camionetas, pero no para mantenerlas. Otro se acercó a don 

Juan Miguel para preguntar como reportar los delitos en Plataforma México. Alcatara Soria respondió: Nos hemos dado 

cuenta que las procuradurías avientan, así a ojo de buen cubero, la incidencia (de delitos), (lo cual) no siempre 
corresponde (con la realidad). ¡Zas! (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MENOS MAL que Enrique Peña Nieto aclaró que no busca revivir al viejo PRI, pues cualquiera podría pensar lo contrario. 

LO QUE no está en duda es que tras el mitin de su registro como precandidato único, el mexiquense se encerró en las 
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oficinas del PRI con los dirigentes tricolores estatales y con los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. 

A LOS AHÍ REUNIDOS les dijo dos cosas muy claras. La primera: que no debe haber división en las filas partidistas. 

Y LA SEGUNDA: que a pesar de todos los señalamientos en su contra, apoya a Humberto Moreira como presidente 

nacional del PRI. Y háganle como quieran. 

EN MEDIO del éxtasis que embarga en estos días a los priistas, el que seguramente anda tomando dosis elevadas de 
antiácidos -por aquello de los nervios- es Pedro Joaquín Coldwell. 

LA RAZÓN ES que tiene una fuerte bronca encima como presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos del 
PRI, debido a la selección de candidatos a diputados federales y senadores. 

YA SON VARIOS los estados en los que han brotado expresiones de inconformidad y descontento entre la militancia 

tricolor, debido a los lugares asignados al Partido Nueva Alianza y al Partido Verde en las listas de candidaturas, como 

parte de la alianza electoral para el 2012. 

POR EJEMPLO, en el DF saltaron porque supuestamente se le entregó la senaduría en bandeja de plata a los del Partido 
Verde, aunque no está claro cuál "niño" será el agraciado toda vez que Jorge Emilio González Martínez sería postulado 

por Quintana Roo. 

LA CHAMBA de Pedro Joaquín en estos momentos es confeccionar y sacar la convocatoria, la cual, según cuentan, 

buscará enfriar los ánimos de los suspirantes y sofrenar a los acelerados. 

DE ESA FORMA, se espera que sea emitida esta misma semana... pero las inscripciones serán hasta enero con la 

esperanza de tener una Navidad tricolor en paz. 

PARA NADIE pasó desapercibido el detalle de que el nuevo director del ISSSTE -¡por fin!- no es parte del equipo de Elba 

Esther Gordillo. 

LA DESIGNACIÓN de Sergio Hidalgo Monroy se dio, casualmente, justo después de que la maestra formalizó su alianza 
con el PRI rumbo a la elección presidencial. 

LO DESCONCERTANTE es que el nuevo funcionario lo primero que dijo fue que irá a ponerse a las órdenes de la dueña 
del SNTE. Habrá que ver si fue una mera declaración de cortesía... o de principios. 

LA FE mueve montañas... ¡y también al gobernador de Guanajuato! 

EL PANISTA Juan Manuel Oliva anda muy ocupado preparando la visita del Papa Benedicto XVI a su estado. 

EN EL GOBIERNO ESTATAL dan como un hecho que el Pontífice acudirá a tierras guanajuatenses la próxima primavera y 

oficiará una misa ante miles de fieles en la Expo Bicentenario. 

TAN ES ASÍ que el jueves pasado Oliva encabezó una gira por los lugares que el Papa podría visitar y lo hizo junto con el 
Nuncio Apostólico, Christophe Pierre, representantes del gobierno federal y enviados de El Vaticano. 

EL GOBERNADOR sueña con que se materialice la visita que, aseguran, tramitó ante la Santa Sede durante su viaje a 
Roma en diciembre del año pasado, cuando fue a donar artesanías navideñas y saludó a Joseph Ratzinger. ¡Amén! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

La responsabilidad de Informar: Quienes nos dedicamos al periodismo somos víctimas del diarismo. Dicha práctica se 
refiere a la repetición cotidiana de hechos y sucesos que afectan o benefician a una comunidad dentro de la sociedad. En 

ocasiones conlleva a la pérdida de sentidos periodísticos como la sensibilidad y el olfato, no para reconocer sino para 
saber plasmar algún acontecimiento. La visión ética y moral de las cosas nos sujeta a ciertos lineamientos que se basan 

en la responsabilidad de informar y formar conciencias, más allá de los adoctrinamientos personales e ideologías 

heredadas con las que cada quien viva. Las nuevas generaciones nos representan el gran reto en nuestra profesión -ojo, 
no es oficio- por varios factores. Entre los más trascendentales están: el rechazo que todo joven tiene a lo establecido, la 

saturación de datos e información que los llevan al hartazgo, la poca credibilidad que tienen en el propio sistema 
(incluyendo medios), entre muchos más. Las redes sociales nos representan una nueva oportunidad de acercarnos a ese 

sector que nos quiere lejos de sus vidas pero que son el objetivo principal de los medios y los partidos para este 2012, 
tan es así que los mismos políticos han incursionado en la tarea de abrir cuentas en las principales webs como Twitter o 

Facebook para hacerse de amigos, lo que de alguna manera conlleva a tener una idea de cómo están ejerciendo sus 

actividades políticas vía Internet, pero sobre todo, para saber qué sectores de la población son quienes siguen sus 
actividades diarias. Sin embargo, esta neo política puede ser un arma de dos filos, pues aunque es una moda entre la 

juventud (principalmente) también puede ser un yugo para quienes usen estas herramientas de manera irresponsable, lo 
que conlleva a generar odio y descontento entre la población, porque, más que un político que use redes sociales, 

necesitan personas que tengan ideas vanguardistas y se alejen de los antiguos discursos.  Quienes logren penetrar la 

barrera de la desconfianza que hemos ido generando con el diarismo, se convertirán en portavoces de la nueva 
generación, esa que sí es nueva y no reciclada como la que nos ofrecen los partidos políticos.  (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Moisés Jiménez por Tepeapulco y Francisco Javier por Tulancingo, candidatos de la alianza PRI-Panal El profesor MOISÉS 

JIMÉNEZ será con toda seguridad el candidato a diputado federal  de la alianza PRI-Panal por TEPEAPULCO, en un 
acuerdo que si no es oficial tiene todos los signos de ser una realidad, porque tanto el PRI como Nueva Alianza necesitan 

una carta ganadora y MJ representa eso y algo más, por la presencia que tiene en este distrito que lo hace un candidato 
ganador. Si de hecho como candidato sólo del PANAL estuvo a nada de ganar, ahora  junto con el PRI parece que no 

habrá  modo de que pierda el camino a una curul en San Lázaro. Líder magisterial con historia de fuertes logros, 

representa un emblema para los maestros, que lo llevarán seguramente al Congreso como muestra del poder magisterial 
que ha sido objeto de ataques raros en los últimos tiempos. Esta candidatura suena lógica, y dentro de las expectativas 

que se tienen de ganar de parte de la alianza. A lo mejor esto explica la campaña que se ha soltado contra el SNTE en 
que se dice tener todas las pruebas en contra del sindicato, pero no han de ser tan ciertas cuando nadie se atreve a una 

denuncia en forma. Lodo que se da cuando el poder está en la pelea. *FRANCISCO JAVIER Se dice que para 

TULANCINGO, la propuesta de la alianza será Francisco Javier, mejor conocido como “El Cantante”, que como candidato 
es muy bueno, aunque ya como legislador no representa mucho. EL CANTANTE ha resultado un excelente candidato, 

porque tiene pegue con la gente y esa parece ser la apuesta de la alianza para ganar en un distrito que puede tener su 
problema con DAMIÁN SOSA que tendrá todo el apoyo del hermano y lo que representa. Por ello a los hermanos les 

mandarán un candidato que evidentemente tiene más fuerza popular que el hermanito. Con Francisco Javier la victoria 
parece segura, aunque ya en el ejercicio como legislador no representa la verdad mucho. EN PACHUCA, CUATRO 

FINALISTAS Para el distrito de Pachuca ahora en manos del PAN, suenan cuatro finalistas: LAURA VARGAS, GERALDINA 

GARCÍA, ALFREDO BEJOS Y BENJAMÍN RICO. La carrera ascendente de MIGUEL ÁNGEL  OSORIO parece que frenará la 
candidatura de su esposa, por todo lo que  puede traer de cuentas pendientes de una administración que fue brillante, 

pero que los cazadores de fallas no ven o no quieren ver igual.   En el mismo caso estaría la presidenta municipal 
GERALDINA GARCÍA, que hasta comentaristas de cabecera tiene. Desde esta visión sólo quedarían BEJOS Y RICO. 

BENJAMÍN sería un estupendo candidato, por trayectoria y por presencia que ha crecido todos los días. BEJOS parece 

una figura ganadora. El PRI debe decidir entre estas dos posibilidades fuertes. EN ACTOPAN, NUVIA PARECE SEGURA YA 
Por el distrito de Actopan todo indica que la candidata del PRI será NUVIA MAYORGA. Se mencionan otros nombres, pero 

parece caso cerrado, por lo que representa Nuvia para el PRI, y porque ese movimiento significa ajustes necesarios en la 
vida política del estado, además de que tiene con qué ser una propuesta de triunfo.Como legisladora es para el priismo 
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una presencia fuerte para los asuntos de presupuestos y dineros. No dude usted de que en la próxima legislatura esté en 

San Lázaro. *FERNANDO MOCTEZUMA PARA TULA El secretario de gobierno se perfila como candidato por este distrito, 

porque es una persona del distrito y porque los cargos que ha tenido en esta zona del estado le ha permitido demostrar 
capacidad y honradez. Sin embargo, el ser buen secretario de gobierno puede ser el freno para una candidatura que 

también tienen en la mira don RODOLFO PAREDES actual alcalde que se ha sabido ganar una presencia respetable entre 
la ciudadanía. Sin dejar fuera de la jugada al ex diputado local JOSÉ GUADALUPE RODRÍGUEZ. *VÍCTOR VELASCO PARA 

HUEJUTLA El funcionario estatal se ve como el más fuerte aspirante por el distrito de HUEJUTLA, aunque NOCHEBUENA  

se ve cerca también de esta posibilidad, pero parece ser que los astros ya se decidieron por Víctor. *MARIO ESCAMILLA Y 
JOSÉ ANTONIO ROJO POR HUICHAPAN Son dos nombres que suenan mucho para este distrito. Los dos tienen altas 

posibilidades para ser los abanderados tricolores. *EL INFORME DE PENCHYNA, DE UN DIPUTADO FUERTE El informe de 
DAVID PENCHYNA fue un acto político que mostró a un legislador fuerte, importante para su partido y para el país y sin 

duda con el poder para convocar a personalidades de todas las corrientes políticas del país-entre los asistentes el 
gobernador FRANCISCO OLVERA y los ex mandatarios Manuel Ángel Núñez, Adolfo Lugo y personas como Francisco 

Ramírez Acuña, el arzobispo emérito PEDRO ARANDA DÍAZ, Omar Fayad, entre otros. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Laura Vargas por Pachuca?: Se le consideró opción para la presidencia municipal de Pachuca, finalmente la jefatura 

priista optó por inventar a Eleazar García como candidato ciudadano, lo que funcionó para mantener la capital; pero hoy 
que se barajan nombres para postular candidatos a diputados federales, el de Laura Vargas Carrillo, apareció natural por 

el posicionamiento que mantiene, a pesar de no mostrarse en público desde hace ocho meses. No es la única de la lista, 
también aparece otra mujer: Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, que logró sortear obstáculos; además están 

Alfredo Bejos Nicolás, Benjamín Rico Moreno y hasta el secretario de Desarrollo Económico, Pablo Maauad, que para 

muchos genera hilaridad, sin embargo hay quienes le apuestan al fenómeno generado por el hoy alcalde electo, de 
“ciudadanizar” las candidaturas. Al aparecer el nombre de Vargas Carrillo, en automático desapareció al de la secretaria 

de Finanzas Nuvia Mayorga Delgado, que se mantiene como la mejor opción para el distrito de Actopan-Atotonilco El 
Grande, al ser originaria de Francisco I. Madero y tener un trabajo político profundo en esa región en los últimos seis 

años, aunque no hay nada escrito, hasta que se acerquen las fechas que marca el calendario electoral. Laura Vargas 
Carrillo, no sólo fue presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) los últimos seis años, los 

seis anteriores se desempeñó como directora de ese organismo, pero también tiene trayectoria y activismo político en el 

Partido Revolucionario Institucional, por 1990 ya tenía a su cargo el organismo que agrupa a mujeres en el comité 
municipal de Pachuca, cuando lo presidia Francisco Olvera Ruiz. Por méritos propios fue presidenta de la Asamblea 

Municipal durante la administración de Mario Viornery Mendoza; nada está decidido pero el nombre de Laura Vargas, 
anima por muchas razones a favor y en contra que ya mencionan los priistas del distrito, pero sin duda se asegura que la 

ex presidenta del DIF, es una carta que garantiza el triunfo al Revolucionario Institucional; aunque para la jefatura 

tricolor, cualquiera de quienes se mencionan son garantía de buen resultado. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El negocio del autotransporte: No sólo es fuente laboral de quienes se dedican a esta actividad como choferes, 
permisionarios o concesionarios, también es pago de cuotas a dirigentes o pseudo líderes, a políticos y funcionarios de 

diversos niveles de gobierno, tomado en cuenta como “pago de marcha”, cuando no hay opciones en la ubre 
gubernamental o el asidero político. Mucho se ha hablado de funcionarios de distintos niveles que han convertido el 

transporte en una paralela y jugosa fuente de ingresos, mientras choferes con más de 30 años de labor, a quienes se les 

ha prometido una concesión como reconocimiento a su labor de más de tres décadas, no pueden acceder a este 
beneficio, simplemente por no contar con el dinero suficiente siquiera para pagar los derechos de la concesión o 

presentar el auto del año que se requiere para que se le premie con ese favor. Los representantes de los transportistas, 
con una vida económicamente desahogada todos ellos, han reclamado del gobierno que les autoricen un aumento a sus 

tarifas pues aducen que las actuales no son costeables y hacen de este un difícil negocio. Se sabe de dirigentes de los 
transportistas que cuentan con más de un centenar de concesiones y tienen bajo control a decenas de sus representados 

a quienes someten mediante el ofrecimiento de una concesión, “ahora que haya”. A cambio, piden obediencia y lealtad, 

participación en actos de protesta, botellas de vino para el dirigente cuando es su onomástico y un sinnúmero de cuotas, 
a cambio de algún día recibir una concesión, que debiera entregarlas directamente el Instituto Estatal de Transporte, 

pero que esos documentos se convierten en moneda de cambio político, para cuando así se requiera. En fin, que ahora 
vuelven a la cargada los dueños del transporte, mientras los choferes esperan sacar una raquítica ventaja de esa 
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negociación que sólo beneficia a los de arriba y deja en la histórica pobreza a los de abajo, los del volante. (Carlos 

Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Las recientes declaraciones que dio a conocer el “párvulo verde”, Honorato Rodríguez, 
actual secretario de Ecología en el estado, en torno a la implementación del programa Hoy no Circula para Hidalgo, 

parecen ambiguas, imprecisas, inconsistentes. Una revisión de la información primera, generada en torno a este asunto, 

me hizo comparar las condiciones ambientales prevalecientes en el sector de Indios Verdes, enclavado en la capital del 
país, contra la situación que se vive en regiones como Molango, Santiago de Anaya, Acatlán o Zacualtipán. Sin el ánimo 

de justificar al funcionario, es posible que la interpretación de sus declaraciones no fue periodísticamente la correcta por 
parte  de quien la detonó inicialmente: sin embargo, percibo que hay regiones del estado en las que es urgente 

implementar este tipo de programas. Si alguien viaja por la vida de la muerte, mejor conocida como Arco Norte, con 

dirección de Tolcayuca hacia Querétaro, es fácil visualizar las deprimentes condiciones atmosféricas que se alzan sobre el 
cielo de la región de Tula. En consecuencia, si la Secretaria del Medio Ambiente en Hidalgo, a través de su titular, 

determina implementar el Hoy no Circula, al menos en Tula de Allende, Atitalaquia y Tepeji del Río, incluso en 
Tezontepec de Aldama, es posible que la medida, fuese recogida incluso con el beneplácito de un amplio sector de la 

ciudadanía. Y sin embrago, basta reconocer, que en esta región, una de las más contaminadas del mundo, no es el 
transporte vehicular   lo que contribuye a los elevados índices de polución, pues en ese territorio, operan la refinería 

Miguel Hidalgo, cementeras como Cruz Azul, la termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad y muchas más 

industrias, cuyos procesos químicos terminaron de “pintar” de gris el cielo de La Ciudad de los Atlantes. Puede ser que el 
Hoy no Circula, sea útil para algunos sectores de Pachuca y su zona metropolitana, e incluso en Tizayuca, y si 

exageramos, inhibir por un día el uso de vehículos particulares tal vez beneficie a localidades como Tulancingo e 
Ixmiquilpán o incluso Huejutla. Pero definitivamente, implementar el Hoy no Circula en Zimapán. Pisaflores, Huehuetla, 

Tlanchinol o Epazoyucan y otros tantos municipios de características similares, resulta al menos por ahora, una decisión 

poco oportuna. En necesario entonces que, Honorato el Huichapense, salga públicamente a detallar los alcances de esta 
propuesta, que de aterrizar, muy posiblemente tenga un impacto favorable entre las acciones que eviten el calentamiento 

global. Si el titular del Medio Ambiente, deja el anuncio a la deriva, será herramienta que se preste a la extorsión 
policiaca o de tránsito contra los ciudadanos, tal y como hoy ocurre en los operativos Alcoholímetro, donde la derrama 

subterránea es decir, la mordida solo beneficia a los policías. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quienes dieron ayer la sorpresa fueron los panistas hidalguenses dirigidos por Alejandro Moreno, quien mostró 
la convocatoria de su partido para los aspirantes a diputaciones federales y senadurías, pero lo curioso del caso es que 

también dejó abierta la posibilidad a cualquier ciudadano que se quiera inscribir en el proceso para que también pueda 

ser elegido como candidato. Tal vez sea la oportunidad para Joaquín García de lograr tan ansiada candidatura. 

Que Alejandro Ramírez Furiati, secretario general de la CNC, ya busca reemplazar a Onésimo Serrano y anda 
muy movido, pues quiere la dirigencia de la CNC en Hidalgo. A pesar de presumir que tiene apoyo de los cenecistas, el 

integrante del grupo Huichapan, es rechazado por los comités municipales, que ni siquiera lo han destapado como 
candidato a la CNC. 

Que tras el registro de Peña Nieto como precandidato a la Presidencia de la República en Pachuca ya se comienza 

calentar aún más el ánimo electoral, pues ya se barajan algunos otros nombres por parte del PRI para que o0btengan 
una candidatura, aunque todo dependerá del Comité Estatal. 

Dicen que entre los nuevos nombres que ya se barajan están la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, el ex diputado 

Alfredo Bejos, y hasta el líder de la Fundación Colosio, Benjamín Rico. 

Que donde también ya le están midiendo el agua a los camotes es en el PRD, pues dicen que ya habido algunas 
discusiones en torno a quién obtendrá las candidaturas a diputados federales y senadurías.  

Dicen que quienes ya no quitan el dedo del renglón son los alcaldes Gabino Brandi, el Chema Lozano, quien por 

cierto ya había renunciado al PRD y ahora quiere una candidatura, y hasta la regidora de Pachuca, Edith Ibarra. 

Que quien ya está armando su gabinete es el alcalde electo de Huejutla, Alfredo San Román, sólo que tiene un 
pequeño problema. Dicen que el priista y líder de los comerciantes, Andrés Espinosa, es el que decide quiénes serán 
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los principales secretarios, pues ya está metiendo a su gente, por lo que el famoso Carretas se queda nomás mirando. Ya 

se vio quien será el verdadero alcalde. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Sólo tuve la oportunidad de estudiar la primaria, pero tuve la oportunidad de ser presidente municipal y hoy la sociedad 

pues me eligió para representarlos desde el Congreso.” 

Crisóforo Torres, diputado local, sobre el grado de estudio que deben tener los legisladores locales para hacer bien su 
trabajo.  

“La convocatoria está abierta a los militantes activos y adherentes, como a aquellos ciudadanos que deseen participar 

para alcanzar una de estas posiciones.” 

Alejandro Soto, presidente de la Comisión de Elecciones en el PAN, sobre el lanzamiento de la convocatoria para el 
proceso de 2012. 

“Los recursos obtenidos no son un triunfo personal, es un trabajo en equipo que apuesta por un mejor futuro, más 

infraestructura y salud.” 

David Penchyna, diputado federal, ayer durante su segundo informe de labores. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
Que al parecer ya fueron nombrados los nuevos delegados especiales del gobierno estatal (aquellos cuya función es 

servir de enlace directo entre el gobierno y los municipios que conforman cada distrito). Aunque muchos de los anteriores 

funcionarios manifestaron en su nombramiento interés porque se regularizarán sus pagos mensuales, pues llegaron a 
guardar hasta cuatro meses para ello, hay quién espera que ya no se repitan esos detalles.  

 
Que en el municipiio0 de Xochicoatlán donde habrá elección extraordinaria en marzo de 2012, la ciudadanía está 

inconforme porque hay desconfianza de Ezequiel Lara o María Libertad Lara de Téllez queden al frente del Consejo 

Municipal Electoral, que iniciará su labor el 01 de enero próximo. Ambos son familiares de Alberto Islas Lara, secretario 
de Elecciones del PRI estatal, y de Cesar Islas Lara, Coordinador de Organización del Instituto Estatal Electoral. Y por si 

fuera poco, Andrea María Belem Lara es encargada de capacitación de ese consejo municipal lo que no inspira confianza 
entre el electorado, sobre todo de los petistas. 

 
Que hoy hubo un nombramiento fuera de lo común en la SEP, pues Jorge Sánchez Lazcano (protegido de la sección XV 

del SNTE) salió de la dirección de programas estratégicos, y en su lugar asumió, Roberto Días de la Parra, quién era el 

titular de Consejo Estatal de la Población. La salida de Sánchez Lazcano fue sorpresiva para muchos, debido a su cercanía 
con el SNTE.  

 
Que a quién de plano no se le da hablar en público es Antonio Lechuga, actual dirigente del frente juvenil revolucionario 

del PRI estatal. Y que es durante el acto de Actopan del fin de semana pasado, se le cruzaron los cables y se puso a 

cambiar nombres y apellidos de las personalidades que estaban presentes en el sitió. Por cierto que los jóvenes ahí 
presentes comentaron que Lechuga ni es tan joven ni es tan líder.  

 
Que los que se presentan como padres del triunfo de Eleazar García en Pachuca son los operadores del diario Pérez, del 

grupo La Joya, pues a quién quiere escucharlos les echan el rollo de que le consiguieron prácticamente 100 por ciento del 

total de votos para el PRI en la capital.  
 

Que Miguel Escamilla Baños prepara maletas. Y no precisamente porque en mes y medio dejará de ser alcalde, sino 
porque antes de entregar la administración saldrá al extranjero en un viaje de placer. Según dicen sus coterráneos, se ira 

acompañado del tesorero municipal, José Reyes Baños, y el Síndico jurídico, En neoalicista Mario Jaén. Para que los que 
pensaban que ya no existía el año de Hidalgo” (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Ante las bajas temperaturas, se recorrerá el horario de entrada en escuela publicas y 

privadas en toda la entidad… Se adelantaron los pingüinos  (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Jesús Martínez Patiño y Andrés Fassi Jurgens, deben estar que no les calienta el sol, porque el glamur en el que se 

desenvuelven, con sus proyectos Mundo Futbol y Salón Mundial de la Fama, no les quita el frío que provocó ese tercer 
gol de tigres conseguido por Damián Álvarez, que por cierto no quería dejar a los Tuzos del Pachuca. 

Al Tango 

Dirán lo que quieran, justificarán que llegar a la liguilla no convierte a este torneo en un fracaso y argumentarán que de 
mantener este grupo y tal vez al técnico, están en condiciones de mejorar la actuación en la siguiente competencia y 

darán cifras de que fueron el mejor local del campeonato, pero sin duda fue humillante el chilindrinesco gol.   

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

A pesar de que tendrá el mayor número de consejeros estatales respecto a otras “tribus” del PRD, para el senador José 
Guadarrama no será sencillo que un allegado sea el próximo presidente del Comité Ejecutivo Estatal del sol azteca. 

Según los resultados del reciente congreso realizado en la entidad, el profesor de Jacala obtendrá alrededor de 35 por 
ciento de las posiciones. 

Y aunque ninguna otra expresión perredista contará con la cantidad de votos que el Frente Democrático Hidalguense 

(FDH), éstos tampoco serán suficientes para imponer su voluntad. 

La coyuntura obligará a Guadarrama a negociar con los grupos de Luciano Cornejo e Isidro Pedraza, o al menos con uno 

de ellos; aunque también corre el riesgo de que los dos se pongan de acuerdo y lo desplacen. 

Habitantes de Zempoala hicieron llegar a Radio Pasillo una sentida queja contra su alcalde, Guillermo Martínez, quien 

hace un mes ordenó levantar lo que quedaba de asfalto en el primer cuadro de la cabecera municipal, supuestamente 
con el propósito de arreglar las maltratadas calles y despedirse con “broche de oro”. 

Sin embargo, los días pasan y la obra no inicia, afirman los inconformes, quienes temen que el edil priista deje el 

proyecto inconcluso al dejar el poder el próximo 15 de enero y se lo “herede” a su sucesora, la también tricolor Selene 

Peña. 

Suena en Radio Pasillo quela Secretaría de Salud de Hidalgo enfrenta serios problemas en la contratación de médicos 
especialistas para clínicas ubicadas en zonas lejanas del estado. 

Según se comenta, los especialistas prefieren trabajar por su cuenta que irse de Pachuca, lo cual explicaría que muchos 
centros de salud sean atendidos únicamente por enfermeras y pasantes de medicina. 

Suena a todo volumen que la administración estatal encabezada por Francisco Olvera Ruiz no tendrá que desembolsar 
dinero extra para cubrir los intereses del crédito con Banobras, con el cual serán resarcidos los daños ocasionados por el 

huracán Arlene en Hidalgo. 

Mientras el capital de este préstamo –800 millones de pesos- será aportado por el Fondo de Reconstrucción para 

Entidades Federativas, el estado no tendrá problemas para pagar los intereses de la deuda, como está obligado a hacerlo 
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de acuerdo con las reglas de operación de este programa federal. 

La Secretaría de Finanzas reestructuró recientemente el crédito de mil 500 millones de pesos que Hidalgo contrató con 
Banamex para adquirir los terrenos de la refinería Bicentenario, lo que le permitirá un ahorro respecto a lo presupuestado 

para hacer frente a este nuevo compromiso. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rodolfo Picazo: El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo sigue muy de cerca las acciones 

correspondientes al proceso de entrega-recepción en los 84 municipios. Las medidas aplicadas son trascendentales para 

la entidad, pues con ello legitiman y transparentan el proceder en los ayuntamientos en lo relacionado a las cuentas 
públicas, además de ser un factor importante para potencializar los resultados en futuras gestiones. 

Abajo-José Calderón: La figura del director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo a 
últimas fechas pasa desapercibida; lo anterior porque poco se sabe de la labor realizada por Calderón Hernández y por 

ende de los resultados alcanzados en esa área. Sin descartar la capacidad del ingeniero, al ser uno de los rubros que 
falta por consolidar, ojalá que pronto cambie ese escenario. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONVOCATORIA 

El diputado federal David Penchyna rindió ayer su segundo informe de actividades legislativas con buenas 

noticias para su distrito, pero principalmente llamó la atención la convocatoria política que logró. Además 

de la presencia del mandatario hidalguense, Francisco Olvera, llegó al evento Manuel Ángel Núñez Soto, 
así como otros representantes de partidos de oposición al PRI. La asistencia al informe puede ser interpretada 

como una señal de la solidez que como político alcanzó el también vocero del CEN del PRI, David Penchyna. 

CONGRESO 

En el congreso discretamente opera un nuevo jefe de prensa, tras el retiro por salud de Sergio Monroy. El 

funcionario, que según es recomendado por la bancada perredista, se maneja con “bajo perfil”, nadie sabe por qué, pero 
es evidente que en la LXI Legislatura no quieren hablar mucho del tema. Los grillitos saben que el asunto informativo en 

el Congreso estatal es una puerta a otra dimensión que el coordinador de la bancada priista y presidente de la Junta 

Legislativa no quiere abrir. 

ARBOLITOS 

La venta de árboles de navidad se generaliza por la temporada en toda la capital hidalguense. En los 

centros comerciales se colocaron grandes carpas donde permanecen cientos de estos árboles a la espera 
de clientes. Los grillitos confirmaron que los inversionistas de estas empresas de temporada son hijos de funcionarios 

estatales que hacen sus primeras pruebas en el amplio mundo de los negocios. 

RUMOR 

Crece en los pasillos del gobierno estatal un rumor en torno a que Alberto Meléndez dejará en breve la 

Secretaría de Planeación. Los grillitos escucharon que podría darse un enroque con el secretario de 
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Gobierno, Fernando Moctezuma, o tal vez éste último sea ungido como candidato a diputado federal. 

IHEMSYS 

El que anda como “trompo chillador” es Rolando Durán en el sector de la educación media superior y 

superior. Primero consiguieron traer la Ciudad del Conocimiento a Hidalgo en acuerdo con el IPN y ahora trabaja para 
crear un mega proyecto deportivo en colaboración con el club Pachuca. El subsecretario tiene todo listo para impulsar un 

verdadero proyecto deportivo estudiantil aunque ello ponga en su verdadera dimensión a la directiva del Instituto 
Hidalguense del Deporte. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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